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MARAU/RS, 13 de julho de 2020 
 
 
 
 

ANAIS Nº. 27/2020 
 
 

Aos treze dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte, 
às vinte horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, em Plenário Virtual, Estado 
do Rio Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores: Presidente 
Zigomar Zanin da bancada do PSB, Vice-Presidente Edgar Chimento da bancada do 
MDB, Secretária Josiane da bancada do MDB, Vereador Anderson Rodigheri da 
bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Jair Roy da bancada do 
PROGRESSISTAS, Vereador Marciano Aguirre da bancada do PROGRESSISTAS, 
Vereador Renan Borba da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Vilmo Zanchin 
da bancada do MDB, Vereador Ademir Durante da bancada do MDB. O senhor 
presidente Vereador Zigomar Zanin declarou abertos os trabalhos da SESSÃO 
PLENÁRIA ORDINÁRIA. Foi colocada em discussão e votação a ata da sessão 
anterior tendo sido aprovada por unanimidade. Foi realizada a leitura das matérias 
que ingressaram na Câmara após a última sessão pela Secretária, Vereadora Josiane 
e também das correspondências recebidas pela Casa. COMUNICAÇÕES: 
Pronunciaram-se os seguintes vereadores: Jair Roy com o assunto “Recursos P 
Marau E Covid”; Josiane com o assunto “Nova Delegacia E Mais Efetivo Policial Para 
Marau”; Vilmo Zanchin com o assunto “Marau Novamente Na Bandeira Vermelha, 
Avanços”. Fez uso da palavra o Líder do Governo vereador Vilmo Zanchin. PAUTA: 
PROJETO DE LEI Nº 0039/2020 - Dispõe sobre a obrigatoriedade para que todas as 
compras e contratações de serviços realizadas pelo Município de Marau - RS, no 
combate ao COVID-19 sejam informadas ao Poder Legislativo Municipal, ao Tribunal 
de Contas do Estado e a Unidade Central de Controle Interno do Município. 
Pronunciamento do Vereador Marciano Aguirre.  Encaminhado para: Comissão de 
Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 
Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. 
ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. 
PROJETO DE LEI Nº 0037/2020 - Autoriza o Poder Executivo firmar parceria, 
repassar recursos à Associação de Proteção aos Animais de Marau – APAM. 
APROVADO por oito votos favoráveis. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizou o espaço 
das Explicações Pessoais o vereador Vilmo Zanchin. O Vereador Anderson Rodigheri 
solicitou ESPAÇO DE LIDERANÇA destinado à bancada dos Progressistas para que 
o Vereador Jair Roy se manifestasse. O Vereador Vilmo Zanchin solicitou 
REQUERIMENTO VERBAL. O Vereador Edgar Chimento solicitou ESPAÇO DE 
LIDERANÇA destinado à bancada do MDB, para fazer sua manifestação. O Vereador 
Anderson Rodigheri solicitou ESPAÇO DE LIDERANÇA destinado à bancada dos 
Progressistas para fazer uso da palavra. O Vereador Edgar Chimento solicitou 
ESPAÇO DE LIDERANÇA destinado à bancada do MDB, para que o Vereador Vilmo 
Zanchin fizesse a sua manifestação. PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA 
SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO DIA TREZE DE JULHO DE DOIS MIL E 
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VINTE. COMUNICAÇÕES: Pronunciaram-se os seguintes vereadores: 
Pronunciamento do Vereador Jair Roy. Fez uma saudação inicial. “Me inscrevi com 
esses dois temas, pois vendo um pouco a situação que se encontra Marau, hoje 
ficando na bandeira vermelha novamente, nos preocupa. O que a gente vem ouvindo, 
as pessoas nos perguntarem é referente na questão será que hoje em Marau, prefeito 
atual, tem conversado com a grande maioria dos médicos, tem chamado pra 
conversar? Uns me questionaram, dizendo que nunca foram chamados para 
conversar, para ouvir, né, pra tomar atitudes. Nós temos uma quadro grandioso de 
médico hoje em Marau, com uma experiência longa, e eu acho que falta, de repente, 
o Executivo aí formalizar um convite, fazer um debate seja da forma que for possível, 
mas ouvir a comunidade, ouvir os responsáveis pela saúde de Marau. Porque nesse 
período todo que Marau tá nessa situação, e temos inúmeros casos aqui, eu vi o 
secretário da saúde dar uma entrevista. Foi aí semana passada, esses dias atrás. 
Então eu gostaria que, de repente, ouvissem os médicos, que fossem consultados né, 
pra ver medidas que poderão ser tomadas para melhorar a nossa situação. Exemplo 
esse é medidas como Itajaí, hoje usando invermectina, usando hidroxicloroquina, com 
resultados fantástico. Carazinho com resultados fantásticos desde lá do início. E hoje 
as pessoas que são encaminhadas até o hospital, elas estão sendo orientadas em 
tomar Dipirona e paracetamol. Qual que seria hoje o médico responsável pela Covid 
aqui em Marau? Existe lá os dois médicos do hospital, mas não existe um quadro de 
médicos que estudam em si o processo da Covid.  Eu acho que falta muita coisa para 
ser feita em nosso município. E nós andar na frente, nos prevenir. Também Vi 
inúmeros municípios conseguirem UTIs, como é o caso de Caxias. Leitos de UTIs. De 
Caxias, Lajeado, Porto Alegre hoje entregou dez novos leitos hoje na Restinga.  Eu 
acho que Marau agora, já devia ter sido feito, se fosse pedido antes quem sabe Marau 
nós podia ter aí leitos de UTI também. Então a nossa preocupação é que acho que o 
nosso Líder maior tem que tomar outra posição. Ser líder de verdade. Como ele dizia 
quando ele era Vereador, falta um Líder. Agora ele é prefeito, tem que ser líder, ele 
tem que assumir as pontas e tomar decisões que é importante para a comunidade de 
Marau. Então, esperamos que nos próximos dias sejam tomada novas medidas, para 
que a comunidade de Marau possa se sair bem dessa situação. Quanto à questão de 
recursos, nós tivermos semana passada o deputado Afonso Hamm que nos 
encaminham Ofício designando mais duzentos mil reais para Marau, pra questão da 
Covid. Também lembra o vereador Renan comentou, juntamente com o Vereador 
Anderson e o Marciano né, o senador Luiz Carlos Heinze, onde designou também 
duzentos mil pra Marau. Que bom que tá sendo levado em consideração a nossa 
comunidade. Nossos representantes estão passando para cá recursos que com 
certeza vem a beneficiar esse problema que é o da covid-19. Esperamos que menos 
pessoas, menos sejam ceifadas né, e mais pessoas que continuem melhorando e que 
o poder público também possa fazer a sua parte. Era isso, senhor Presidente. Muito 
obrigado”. Pronunciamento da Vereadora Josiane. Fez uma saudação inicial. “Hoje 
eu trago esse assunto, a qual eu já queria ter falado há alguns dias né. Mas foi bem 
propícia, até porque final de semana aí, já foi desde sexta, que virão novos policiais 
para município de Marau. Eu tive oportunidade de estar visitando a nova construção 
na delegacia aqui em Marau. Uma visita que a chefe do Estado fez, por essa parceria 
que nós criamos aí através da Procuradoria da Mulher, ela deu essa liberdade de toda 
vez a gente poder se encontrar. E também ela veio visitar nossa cidade com pedido 
que nós havíamos feito, para que ela pudesse estar aqui conosco, visitando vendo 
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como que é a realidade física do nosso município. Até então ela ouvia do falar né, do 
trabalho que era feito aqui e ela já parabenizava aí todo efetivo policial do nosso 
município. É uma parceria que nós vereadores temos uma grande parcela né, nessa 
troca dos terrenos, da construção da nova delegacia. E isso é muito importante o 
trabalho que nós fizemos. Mas o pedido do delegado na época foi apenas uma reforma 
do prédio que eles estão ainda trabalhando. E o prefeito Iura, um líder sim do nosso 
município, ofereceu aí então uma nova oportunidade para que eles estivessem 
construindo uma nova sede, que vai ficar muito bonita. E que segundo a Chefe Nadine, 
na visita que ela esteve aqui no mês de junho, se não estou enganada, ela falava aqui 
em Marau vai se tornar modelo em todo o estado para o tamanho da sede que está 
sendo construída, da maneira que ela está sendo construída, planejada, sonhada; foi 
toda ela planejada com auxílio do nosso delegado Norberto, aqui de Marau, da 
maneira que a delegacia realmente precisa. E, além disso, eles ganharam um novo 
espaço lá atrás para que eles possam depois ter todo um treinamento né que eles 
fazem em específico, que eu não vou entrar no mérito, porque eu não vou saber 
explicar para os senhores desse trabalho policial que eles fazem. Mas eles ganharam 
mais uma parte desse terreno. Em maio desse ano aí, quatro policiais de Marau se 
aposentaram da delegacia de polícia aqui do nosso município, então nós ficamos com 
efetivo defasado. E na situação que está o estado, a chefe de polícia, através dessa 
visita, dos bons resultados que Marau traz para o estado, ela estará destinando aí, 
então, três pessoas, três novos policiais dessa turma que se forma ainda esse ano, 
para trabalhar aqui no nosso município. O meu pedido para ela, na época que eu 
estive lá pela procuradoria, é que em especial nós tivéssemos uma mulher, para que 
realmente pudesse atender as mulheres com mais responsabilidade. E também as 
mulheres na hora de registrar um B.O., alguma denúncia, ela se sentir mais segura 
né, pra estar levando a denúncia à frente. Que muitas não denunciam, porque tem 
que falar para outros homens. Então ainda a gente não sabe se virão mulheres, mas 
três nomes já estão confirmados de três novos policiais aqui para Marau. E a gente 
agradece o empenho do delegado, agradece o empenho do Deputado Zanchin, 
também do prefeito Iura, que vem articulando todo esse papel. eu acho que é de 
extrema importância que nós continuamos, tantos dos vereadores quanto do nosso 
perfeito, batendo na porta do estado, para que nós possamos trazer mais coisas para 
o nosso município, também não referente somente a delegacia, eu falo agora, mas 
com assuntos pontuais que os vereadores trazem todas as semanas aqui nessa Casa 
Legislativa. A previsão, então, de entrega da nova delegacia está entre agosto, 
setembro, perdão, setembro e outubro, a inauguração. Que nós possamos, então, 
agradecer ao Poder Executivo essa parceria, ao deputado Zanchin, ao nosso 
delegado de polícia aqui de Marau o Norberto, que eles vêm fazendo um grande papel 
importante na diminuição dos números de violência aqui do município, na [falha na 
gravação] aqui da nossa cidade. Isso é muito importante, tornando Marau, além de 
um município exemplo, modelo para muita coisa, um município também seguro para 
a gente criar as nossas famílias. Era isso, senhor presidente, nesse espaço. Agradeço 
a oportunidade. Uma boa sessão”. Pronunciamento do Vereador Vilmo Zanchin. 
Fez uma saudação inicial. “Me escrevi com esse assunto, Presidente, porque mais 
uma vez Marau, pela avaliação do governador e sua equipe, figura na região de Passo 
Fundo, não é Marau, mas é Passo Fundo, porque é constituído por 62 municípios, 
está novamente aí, reincidente e permanece na bandeira vermelha. Eu, na sequência 
aí, no próximo espaço, vou responder aí, trazer algumas informações ao Vereador 
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Jair Roy. Nesse momento, eu não posso trazer. Mas na semana passada, neste 
mesmo espaço, eu cumprimentava o Prefeito Iura Kurtz, parabenizava ele por estar 
conduzindo, liderando a região na discussão desse sistema implantado de bandeiras 
do governo do estado. Que tem penalizado sim quem produz, quem trabalha e quem 
quer trabalhar. E nós estamos sofrendo e muito. Semana passada, hoje até o próprio 
Vereador Anderson Rodigheri enviou um ofício ao Prefeito Iura que retornou a ligação, 
justificando do empenho e do esforço que estamos fazendo para que os 
transportadores do município de Marau, que trabalham aí no transporte dos alunos, 
estão sofrendo com esta pandemia e com este momento. E Marau novamente, agora, 
e aqui eu trago os números. Foi criado o observatório juntamente aí com a 
Universidade de Passo Fundo, através da Ampla, e constata-se, por exemplo, que 
nós, nos hospitais de Passo Fundo, nós temos sete pacientes lá da região de Ijuí, que 
vem nos prejudicar. E o aumento na falta de leitos de UTI na região, e a semana 
passada eu coloquei que, antes da pandemia, lá em primeiro de março, nós tínhamos 
88 leitos de UTI e as ações feitas pela Ampla e pelos municípios da região, nós 
aumentamos em mais 60 leitos. Nós estamos, hoje, com 148 leitos de UTI, mas que 
são ocupados por pacientes de outras regiões. Nós termos pacientes que utilizam as 
UTIs dos hospitais de Passo Fundo e da região, Carazinho, Espumoso, enfim que 
fazem parte da região de Passo Fundo, os 62 municípios, pacientes que não são da 
nossa região. Nós, Marau, por exemplo, com todas as ações que nós estamos fazendo 
na unidades de saúde, no Hospital Cristo Redentor para prevenir e nós temos os 
melhores índices, nós temos quase mil infectados no município de Marau e nós temos 
apenas 12 óbitos. Quase noventa, a cada noventa, sendo que municípios como Porto 
Alegre, Passo Fundo aí tem em média 27 pacientes infectados para uma morte. Então 
Marau sim está avançando, está à frente desse processo. O Prefeito Iura está 
conduzindo sim, é um líder da região, para que nós possamos passar por essa 
pandemia sem perder vidas, e salvaguardar aí CNPJ, empresas, quem produz. E o 
que a gente está batendo de frente com o governador, hoje de manhã eu vi também 
o Prefeito Iura ligando para o Deputado Sérgio Turra, Deputado Zanchin, pedindo 
apoio para que o governador reveja essas posições e essas avaliações das bandeiras, 
e é o que está acontecendo. Quem tem que produzir, quem deve produzir tem que ir 
produzir. Quem deve se resguardar em casa, que permaneça em casa, para que nós 
não possamos sofrer ainda mais. Nós estamos sim investimento muito na prevenção 
de que as pessoas possam sim viver, possam continuar vivendo, possam continuar 
trabalhando, exercendo suas funções dentro da sociedade, e passarmos por esta 
crise que ninguém sabe, ninguém tem a solução, seja médico, seja especialista, seja 
cientista. E nós estamos sim a frente desse processo buscando soluções diárias. O 
Prefeito tem entrado em contado diário com as associações Amesne, Famurs, para 
que, a própria a Ampla, para buscar soluções não só do Brasil, mas fora do Brasil, 
para prevenir que as pessoas sejam infectadas e sejam aí acometidas dessa mal. 
Presidente, eu não consigo ver meu tempo. Tá ok. Obrigado senhor Presidente. Logo 
mais eu continuo com esse assunto. Obrigado”. Líder do Governo vereador Vilmo 
Zanchin. “Presidente, colegas vereadores, nós vamos votar, daqui a pouco, vamos 
discutir e votar o projeto de lei de auxílio a APAM. Esse projeto vem aí para apoiar 
esta causa da Associação de Proteção aos Animais do Município de Marau. Uma 
causa muito importante que vem aí ao longo dos anos sendo apoiada pelo Poder 
Executivo de Marau, embora todos os prefeitos que passaram aí deram apoio a essas 
importantes entidades que realizam o importante trabalho dentro da sociedade, dentro 
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da comunidade aqui no município. Então, daqui alguns instantes nós estaremos 
votando, discutindo e votando, esse projeto. Oriundos do Executivo, nessa semana, 
nós não tivemos nada que venha. Tem lá alguns projetos que estão em estudo que, 
provavelmente, na próxima sessão estarão entrando na pauta. Era isso, senhor 
presidente, lá do Executivo. Muito obrigado”. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 
0039/2020 - Dispõe sobre a obrigatoriedade para que todas as compras e 
contratações de serviços realizadas pelo Município de Marau - RS, no combate ao 
COVID-19 sejam informadas ao Poder Legislativo Municipal, ao Tribunal de Contas 
do Estado e a Unidade Central de Controle Interno do Município. Pronunciamento 
do Vereador Marciano Aguirre. Fez uma saudação inicial. “Brevemente, relatar aos 
colegas vereadores e quem nos acompanham que estes projeto de lei número 39, por 
mim elaborado, ele vem do projeto de lei 141 que tramita na Assembleia Legislativa 
do Estado, de autoria do Deputado marauense Vilmar Perin Zanchin. Já disse pra 
algumas pessoas que me questionaram sobre o referido projeto, expliquei que ele 
vem numa ideia do deputado marauense, ao qual nós entendemos muito importante 
o projeto de lei do nobre deputado e estamos apenas fazendo uma readequação ao 
projeto que ele apresentou na Assembleia Legislativa para o nosso município de 
Marau. Um projeto muito importante. Facilita a fiscalização dos órgãos competentes, 
dentre eles o nosso Poder Legislativo de Marau, Tribunal de Contas, sistema de 
controle interno do nosso município, que venha facilitar essa prestação  de conta em 
setenta e duas horas, assim como tá escrito no próprio parágrafo segundo, do projeto 
onde é citado que em setenta e duas horas o Poder Executivo ele tem que prestar 
contas a esses órgãos de todos os gastos, das despesas, em virtude das aplicações 
realizadas com motivação do coronavirus. Então, pra nós, acredito que venha em boa 
hora. Peço a compreensão e o apoio dos colegas Vereadores. Facilita de uma forma 
geral, a fiscalização. Facilita, também, ao próprio Prefeito Municipal saber que as 
coisas estão sendo feitas por aquelas pessoas que estão ao seu lado de uma maneira 
correta. E muito importante também pra população saber aonde está sendo investido 
os próprios recursos nossos do município e aqueles que estão sendo encaminhados 
neste momento com a motivação do combate ao covid-19. Então fica aí o pedido 
novamente de apoio dos nobres colegas vereadores para que, o quanto antes, a gente 
possa dar sequência na relatorias e aprovar esse projeto de lei. Era isso, senhor 
Presidente. Muito obrigado”. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, 
Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e 
Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. ORDEM DO DIA: 
Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. PROJETO DE LEI 
Nº 0037/2020 - Autoriza o Poder Executivo firmar parceria, repassar recursos à 
Associação de Proteção aos Animais de Marau – APAM. APROVADO por oito votos 
favoráveis. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Vereador Vilmo Zanchin. Fez uma 
saudação inicial. “Eu retorno com esse assunto, Presidente, porque o Vereador Jair 
Roy iniciou antes aí, fazendo algumas colocações no município de Marau de que o 
Prefeito Iura ou o COE não busca opiniões médicas. Venho aqui contrarias. Na 
semana que passou, esteve no gabinete do Prefeito o médico Leandro Bortolon, ele 
tem conversado por WhatsApp, por mensagens com todos os médicos, o doutor Raul 
de Carvalho Prestes, todos esses médicos aí que estão atendendo essa pessoas que 
buscam os postos de saúde, o hospital, os consultórios em função do Covid. Nós 
temos dentro do COE os médicos ali do Cristo Redentor, a enfermeira Lisiane 
coordena o COE e tem acesso diário ao médico lá do posto do COE na Secretaria da 



6 

 

Saúde e tem o contanto diário com todos os médicos das unidades de saúde. Eu peço 
ao Vereador Jair Roy se tiver os médicos que querem entrar em contato com o 
prefeito, o gabinete do Prefeito está a disposição, só ligar pra secretária Lidiane e 
marcar, para dar opiniões pro prefeito. Falei antes, o Prefeito tem liderado a região, 
não só Marau. Marau o número de infectados correspondente ao número de óbitos é 
exemplo não só pra Marau, pra região, pro Brasil. Nós temos beirando a mil infectados 
com os exames e nós temos doze óbitos. Então a média de quase noventa, sendo 
que outros municípios. Então, vereador Jair Roy, eu acho que não é o momento. O 
momento agora é de fazer o que o prefeito fez hoje de manhã, de ligar pro deputado 
Turra, ligar pro deputado Zanchin, ligar pra secretária do estado de saúde, ligar pro 
presidente da Famurs, ligar pro presidente da Amesne, ligar pro presidente da Ampla, 
ligar pra presidente da Corede Produção. É o que ele tem feito e nós temos tido 
resultados sim. As pessoas não estão ficando doentes. Tá aqui um exemplo. Nós 
temos hoje quatro pessoas internadas n hospital Cristo Redentor e uma lá no São 
Vicente. Não é culpa de Marau de estar na bandeira vermelha, é culpa sim dessa 
política de bandeiras que o Governador Eduardo Leite implementou no Rio Grande. 
Nó temos sim que estar nesse momento, como cidadãos marauenses, como 
representantes da sociedade marauense, unidos contra essa pandemia que ninguém 
sabe, ninguém tem a solução pra isso. Temos sim alguns especialistas de Facebook, 
que uma hora, e esses prints estão todos salvos, uma hora diz uma coisa, outra hora 
diz outra, mas ninguém vem ali e bate de frente com o govenador como o prefeito tem 
batido. Impõe sanções, impõe bandeira vermelha e quando é oito horas da manhã, 
amanhã, tem um ofício do Ministério Público pedindo se o prefeito vai cumprir ou vai 
enfrentar o governador, sob pena de sofrer sanções, de responder por improbidade 
administrativa e outros mais processos. Este momento é de nós estramos unidos 
contra esta pandemia, que pode sim levar familiares nossos, que pode levar à morte 
marauenses, por irresponsabilidade. E nós não podemos, neste momento, ser 
irresponsáveis, temos sim é que fazer com que quem precisa trabalhar, vá trabalhar, 
quem tem que ficar em casa, que fique em casa. O comércio não pode ser penalizado, 
a indústria não pode ser penalizada, os transportadores não podem ser penalizados 
por uma política do governador do estado do Rio Grande do Sul, num sistema de 
bandeiras que penaliza a todos. Marau está fazendo a sua parte. Nós temos entrada, 
12 entradas nos postos de saúde, nós temos um posto do COVID. Nós temos um 
outro posto noturno. Nós temos o hospital Cristo Redentor. Nós aprovamos, nesta 
Casa, nós aprovamos projeto para repasse para os hospitais de Passo Fundo através 
da Ampla. Nós aprovamos nesta Casa repasse para o Hospital cristo Redentor. Nós 
criamos 36 leitos Covid aqui no Cristo Redentor, podendo chegar a 50. Então não vem 
dizer que o Prefeito Iura não está sendo líder. Está sendo líder e está dando exemplo 
de cobrar do governador numa live com todos os prefeitos da região de que ele impõe 
aqui sanções para que não possa ser, não podem ser permitido aglomerações, mas 
não dá suporte para que seja fiscalizado isso. Cobrou isso do governador. Então 
Vereador Jair Roy, senhores vereadores, o prefeito sim está liderando essa 
comunidade, está conduzindo o município de Marau, está investindo bem os recursos 
públicos. Uma outra dificuldade que está se encontrando, e está sendo feita a compra 
da Ampla desses kits e aqui quando se afirma que não se aplica alguns medicamentos 
que, teoricamente, podem ser aplicados nas pessoas, os médicos orientam e 
perguntam pro paciente o senhor aceita esse tratamento alternativo? E vai do paciente 
querer ou não. Nós não podemos entrar ou impor a conduta médica de como deva 
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ser, o médico é que conhece. Então, nós estamo sim novamente na bandeira 
vermelha, não por [interrupção da gravação]. E o prefeito Iura atem conduzido esse 
processo, tem protegido a saúde dos marauenses e tem enfrentado sim quem está 
mandando no Rio Grande do Sul, quem está impondo essas medidas que tem 
prejudicado sim muitos comerciantes, muitos industriários, muitas pessoas que 
dependem desses serviços que prestam pra sociedade, músicos, pessoas que tem aí 
produtores de eventos, enfim, nós não queremos é que haja aglomerações, mas sim 
que as pessoas possam trabalhar, exercer as suas profissões, prestar serviços à 
comunidade, preservando sim  com todas as precauções, máscaras, álcool gel, 
distanciamento, porque nós não podemos parra a economia, não podemos parar o 
município. Nós já temos aí, em função de tudo o que está acontecendo, uma previsão 
de em torno de quinze milhões a menos do orçamento do município de Marau. E nós 
estamos, o prefeito está fazendo o esforço ao máximo para tocar a máquina, realizar 
os serviços públicos que, ali na frente, de repente, vão ter que parar, para garantir os 
salários dos servidores. Isso tudo, isso tudo, o prefeito está 24 horas por dia, sete dias 
da semana preocupado com essa situação, pois ele é o prefeito do município e ele 
tem responsabilidade e tá cumprindo bem o seu papel, com muita responsabilidade, 
com um único objetivo: fazer com que nós passemos por esta pandemia perdendo 
menos vidas, nenhuma vida sequer, ou que nós possamos não perder nenhuma vida. 
Tá ok. Obrigado senhor Presidente. Era isso”. O Vereador Anderson Rodigheri 
solicitou ESPAÇO DE LIDERANÇA destinado à bancada dos Progressistas para que 
o Vereador Jair Roy se manifestasse. Espaço de liderança – Vereador Jair Roy. 
“Agradeço meu líder Anderson Rodigheri. E vamos usar esse espaço para esclarecer 
pequenas fatos aqui, conversas, diálogo que tivemos entre eu e o colega vereador 
Vilmo Zanchin. Começo lhe perguntando, Vereador Vilmo, o seguinte: nós hoje 
estamos na bandeira vermelha, e pergunto, nada contra o hospital, se o prefeito atual 
tivesse conseguido implantar o sistema de UTI, nós estaríamos na bandeira 
vermelha? não estaríamos. Isso que eu quis me referir, isso que eu quis falar no 
espaço anterior. Nós estamos na bandeira vermelha, porque o número de leitos lá de 
Passo Fundo está com um volume muito grande de pacientes e nós dependemos 
deles. Será que nós vamos depender a vida toda de Passo Fundo? Isso que eu me 
referi. Outras coisas, quando você vem falar de números, que Marau está muito bem 
obrigado. É só olhar as cidades aqui perto. Chapecó, 200 mil habitantes, olha o 
número de óbitos que tivemos lá. Carazinho, olha o número de óbitos que tivermos lá. 
E carazinho, diga-se de passagem, lá atrás vinha usando medicação diferente do que 
é usado aqui, diferente de usar paracetamol e dipirona. Isso que eu quis dizer. Não tô 
criticando o hospital. Acho que o hospital tá fazendo o trabalho dele. São certas 
atitudes que nós poderíamos juntamente com a equipe médica. Você citou que um 
médico foi lá e eu falei com vários e nunca foram chamados, pra discutir o problema 
de Marau. Temos médicos aqui com trinta quarenta anos de experiência, e essas 
pessoas não venha me dizer que foram ouvidas, porque não foram ouvidas. Médicos 
experientes, médicos que tem conhecimento de causa, pra nós amenizar. Isso que eu 
quis dizer. Se o prefeito chamar essa categoria que salva vidas, que salva pessoas 
pra conversar, pra dialogar, pra encontrar uma saída melhor pra Marau, vai ser melhor 
pra todo mundo. Vai ser melhor pra todo mundo. A questão de fiscalização das 
aglomerações, falou bem antes o Vilmo aqui, que o governo não dá suporte. Mas o 
prefeito anunciou há dias atrás de que ele teria contratado uma equipe pra fazer isso. 
Eu não sei se foi contratada ou não, mas ele anunciou que tinha contratado uma 
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equipe pra ver aglomerações, enfim. Semana passada eu passei em frente ao Banco 
do Brasil, Caixa e as lotéricas, as pessoas vivem aglomeradas. É grande número de 
pessoas aglomeradas. E esse é o principal fator: as aglomerações. É lógico que nó 
precisamos que o comércio trabalhe, as pessoas que estão bem trabalhem, porque a 
economia não pode parar. Nós temos inúmeros empresas hoje à beira da falência, se 
nós parar hoje vai ser muito pior. Não somos favor em parar. Somos favor que 
continuem, que continuem trabalhando com suas medidas que tem que ser tomadas 
com máscara, com álcool gel, enfim. Outra coisa que eu falei, do Secretário. Em toda 
essa pandemia o cara veio pra imprensa uma vez dá esclarecimento e o que que ele 
falou? Precisamos usar máscara. Mas quais as outras atitudes? O que precisamos 
melhorar? o que precisamos fazer? É isso que eu me refiro. O secretário tem que 
entender de saúde. O COE, ah tudo bem, mas o secretário é o chefe do setor, ele que 
tem que tomar uma medidas. Mas pelo que eu tô vendo, o secretário não tem tomado 
medida nenhuma, Enfim, eu quero dizer, Vilmo, que nós temos que estar unido sim, 
nós temos que estar unido sim. Mas nós temos que, quem sabe, tomar atitudes 
diferentes, fazer algo diferente para Marau. Com isso diminuir os casos, diminuir o 
estado de, nós tamos quase mil casos hoje. Quase 1.000 casos.  Falta pouco. Daqui 
uns dias já chegamos aos mil. tudo bem, temos 8, 12 óbitos né, 12 óbitos. Quem sabe 
se nós tivesse tomado alguma outra medida nós tivesse evitado bastante. Obrigado”. 
O Vereador Vilmo Zanchin solicitou REQUERIMENTO VERBAL. “Senhor Presidente, 
eu só, creio que o Vereador Chimento que é o líder da bancada, não está 
conseguindo, está com. Chimento...”. O Vereador Edgar Chimento solicitou ESPAÇO 
DE LIDERANÇA destinado à bancada do MDB, para fazer sua manifestação. Espaço 
de liderança – Edgar Chimento. “Senhor Presidente, senhores vereadores, eu quero 
aqui expressar também, eu acho que o Vilmo foi muito bem na sua fala, explicando 
qual é o trabalho da administração em relação ao Covid, em relação a essa pandemia 
aqui que aflora não só o nosso município, praticamente o mundo todo. É uma epidemia 
nova, é uma doença nova. Se alguém tem a mágica de saber exatamente o que vai 
acontecer ali na frente, que venha e diga e assuma pelos seus atos. Agora, 
simplesmente jogar ao vento, dizendo que a administração não tá fazendo nada 
quanto a isso, eu me desculpe viu, Vereador Roy, eu me desculpe. Porque, de certa 
forma, há uns dois anos atrás que o governador Sartori estava no poder, não tinha 
uma semana que vocês não vinham jogar pedra no govenador. E agora o governador 
Leite, com todas as besteiras que tá fazendo, por incrível que pareça, vocês tão 
quietinho, só porque vocês fizeram campanha para ele. Tá na hora de tu ter a tua 
postura de vereador e começar a cobrar o governador por essas atitudes que ele tá 
tomando. Olha a besteira que ele tá fazendo, mudando a bandeira de uma semana 
para outra. É claro que ele vai quebrar o comércio. Nós estamos hoje com 68% de 
taxa de ocupação de UTI, na região de Passo Fundo, tem ainda 32% que nós 
podemos avançar.  Agora, por incrível que pareça, para ti o governador o que ele está 
fazendo tá tudo certo, agora o prefeito Iura meu Deus do céu. Nós sabemos muito 
bem quanto se tem trabalhado final de semana, que provavelmente os teus final de 
semana deva para sair para tuas granjas para cá e pra lá, mas não para trabalhar pro 
povo Marauense. Tá na hora de tu fazer a tua parte. Pega liga para o governador 
amanhã, liga pro teu Deputado e pede para eles modificar isso aí. O Prefeito tá 
fazendo isso. E já tem um indicativo de mudar as formas de atuação das bandeiras 
no Rio Grande do Sul, tá. Agora não fique jogando pedrada todo momento, dizendo 
que o Iura não é um líder e que não tá buscando alternativa. Tá começando a eleição? 
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Claro que tá começando a eleição. E o teu caminho tá aberto.  Até então, se fosse um 
candidato X, tu não ia ser vice-prefeito de Marau. Agora que é o candidato Y, tá aberto 
o caminho pra ti ser vice-prefeito de Marau, para ser um líder nato. Fique bem a 
vontade.  A porteira tá aberta agora. Já que tu fez pouca coisa ou não lembro qual é 
a obra social que tu fez para o município de Marau até agora? Cita a obra social que 
tu fez até agora pro município de Marau? Quem sabe tu se elege vice-prefeito agora 
de Marau, depois se elege Prefeito E aí tu faz obras milagrosas aqui para o município 
de Marau. Então, é muito fácil de ficar jogando ah o líder, líder, mas o que que tu fez 
de obra social pro município de Marau até agora, Vereador Roy? Me diga. Ou tu só 
cuidou da tua empresa por enquanto? é muito fácil vir aqui jogar pedradas e olha o 
governo que o prefeito Iura tá fazendo, cara. E outra, ele tá fazendo bem quieto, sem 
jogar pedradas no governo anterior. Tu sabe muito bem que o prefeito anterior ficou 
os quatro anos toda vez que ia lá jogava pedrada, em vez de falar das suas obras, 
ficava jogando pedrada pro governo do Zanchin. E com tudo o que o Zanchin fez. Tá 
aberto o caminho, seja candidato a vice-prefeito. Assuma a bronca. Parabéns, agora 
que tem outro candidato que não era aquele que tu disse que se fosse aquele 
candidato tu não iria. E o problema é que ali fora tu diz não, agora o cara é assim e 
assado. Meus parabéns. Grande abraço. Obrigado senhor Presidente”. O Vereador 
Anderson Rodigheri solicitou ESPAÇO DE LIDERANÇA destinado à bancada dos 
Progressistas para fazer uso da palavra. Espaço De Liderança – Vereador 
Anderson Rodigheri. Fez uma saudação inicial. “Certamente esse é um assunto 
extremamente polêmico, é um assunto delicado. Os vereadores tem certo receio até 
de tocar nesse assunto, de falar sobre isso, mas chega um momento que se precisa 
se dizer alguma coisa. E foi esse precisar dizer alguma coisa, talvez aí tá cutucando 
um pouquinho né, na ferida da administração Municipal, trazendo aquilo que a 
população vem e comenta com os vereadores, porque foi a primeira vez que o 
Vereador Roy trouxe esse assunto da questão da pandemia, daquilo que ainda ele 
entenda que precisa ser feito, que nós entendemos que precisa ser feito. Mas temos 
que valorizar os nossos médicos que são concursados, que estão ali nos ESFs, na 
linha de frente da defesa do coronavirus, levando de repente o vírus para suas casas, 
para suas famílias. E que forma você tem que valorizar? Colocar um outro médico, 
um colega do lado para trabalhar em dois, para diminuir a demanda dos que estão. E 
como é que se faz isso? Contratando os 30 profissionais que o Prefeito anunciou, que 
aprovamos a lei, mas não contrata, nem médicos, nem enfermeiros, nem atendentes, 
que isso certamente iria ajudar muito nessa demanda. Então, teria muitas situações. 
Nós queremos sim que sejam realizados mais testes, que as pessoas quando chegam 
com uma suspeita, com sintomas nos ESFs, na busca do tratamento sejam atendidas 
e diagnosticadas em breve e não mandada pra casa, tomar um dipirona, pra só 
quando tiver lá com extremas dores poder ter lá o seu teste, ver realmente se está 
acometido dessa enfermidade ou não. É essas as questões que nós ouvimos 
diariamente. Então, precisa sim ser feito algo para que Marau não fique saindo e 
voltando da bandeira. Se a questão, o problema é Passo Fundo que é um grande 
centro, então que Marau possa pleitear para que não pertença a essa região, nessa 
questão da pandemia. Para que possa seguir os seus próprios caminhos e ter a 
bandeira. Porque Marau, se vai ver os casos ativos são pouquíssimos. E tá havendo 
lá todo o empenho do hospital Cristo Redentor, pelo menos ao atendimento com leitos, 
não são UTIs, mas são leitos especializados para este combate deste vírus, que 
realmente ninguém sabe o que é, o que tá acontecendo. E certamente, com reuniões, 
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ouvindo mais pessoas experientes do nosso município, chegaria-se, quem sabe, a um 
denominador comum. Quero me solidariezar aqui ao Vereador Jair Roy, pelas ofensas 
que recebeu. Um grande empresário do município de Marau. Cara que nasceu lá no 
interior do município, de família sem muitas posses, foi estudar lá em Sertão, fazer 
técnico de agropecuária, esqueci agora, e construiu uma grande empresa. E a sua 
empresa contribui muito com o município. Desafio o Vereador aqui que tenha lá, na 
sua empresa ou no seu trabalho, que continua com o Município de Marau mais do que 
o Vereador Jair Roy, com a quantidade de impostos que paga ao município de Marau. 
Contribui sim com Marau. E o recurso da sua empresa, porque aí não se sonega, o 
recurso da sua empresa vai sim para serviços sociais do município. Que fez o 
Vereador Edgar Chimento pro município de Marau, senão se apropriar de um cargo 
criado por ele, pra ele. O que contribuiu? Que atividade social fez para o município de 
Marau? Então, ficar acusando os outros é fácil. Que é mais fácil acusar do que ter o 
que mostrar. Então Vereador Jair Roy, tão preocupado. Acho que eles devem tá 
sabendo antes do que nós, e certamente terá o nosso apoio, se for sim o candidato a 
vice. E qualquer um de nós quatro se fossemos, ou de nós três, que se fossemos o 
candidato a prefeito, adoraríamos ter vossa senhoria de nosso vice, pela pessoa que 
é, pela família que construiu, pelo trabalho que sempre desenvolveu como vereador e 
certamente o futuro é muito promissor. E se não for, que seja na sua empresa, que já 
é um grande contribuidor para o município de Marau como um grande empresário que 
é. Ou os empresários não contribuem com o nosso município?  Obrigado, senhor 
Presidente”. O Vereador Edgar Chimento solicitou ESPAÇO DE LIDERANÇA 
destinado à bancada do MDB, para que o Vereador Vilmo Zanchin fizesse a sua 
manifestação. Espaço de Liderança – Vereador Vilmo Zanchin. “Obrigado meu 
grande líder Chimento, que transformou essa cidade de Marau quando foi Secretário 
no governo Zanchin, no tempo que esteve à frente do Prefeito Iura. Chimento, tu é um 
diferenciado, tu é um expoente do município de Marau, tanto que dá consultoria pra 
muitos municípios do Rio Grande do Sul. Vereador Anderson Rodigheri, eu confesso 
que, se o senhor soubesse o que falavam de ti, o senhor não faria tantos elogios dessa 
maneira, não faria tantos elogios. Mas quando a agente tem que vir aqui, usar a tribuna 
desta Casa, no mínimo, nós temos que ter conhecimento do que a gente fala. E vossas 
excelências Jair Roy e Anderson Rodigheri vem falar aqui umas bobagens que 
confesso que…. Ah Senhor! Quando vocês vem dizer de que os médicos dos postos 
de saúde tem que usar algumas prescrições e tal, vocês se esquecem de que vem 
orientações do Ministério da saúde e da Secretaria Estadual de Saúde. Lá no 
consultório médico, o médico pode fazer o que quiser. Mas nos postos médicos da 
saúde da família, o médico tem que fazer o que vem. Mas eu vou deixar isso pra logo 
mais adiante. Vereador Anderson Rodigheri quando volta aqui, retorno, esses dias ele 
retornou dizendo que os recursos da administração do Prefeito Iura foram mal feitos 
em educação. Eu gostaria, Vereador Anderson, quando o senhor fosse ali na Vila 
Fátima, no circunvizinhos aí, aquelas crianças que estudam na Escola Honorino 
Pereira Borges, e explicasse pra aquelas pessoas, o corpo docente e o corpo discente 
de que os mais, os quase cem mil reais investidos na Escola Honorino Pereira Borges 
foi um investimento mal feito. Que o senhor fosse lá na Santa Rita, na Escola Afonso 
Volpato, com todos os alunos que frequentam aquela escola, professores, enfim, e 
dissesse pra aquelas pessoas que os quase trezentos mil reais investidos naquela 
escola, aquele educandário, foram investimentos mal feitos pela administração do 
Prefeito Iura. Que o senhor fosse lá na Santa Lúcia para todas aquelas crianças, pais, 
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alunos professores da Escola Vinte e Oito de Fevereiro e dissesse que os quase 
cinquenta mil reais investidos naquela escola foram investimentos mal feitos. Ali no 
Frei Adelar na Escola Darwin Marosin, dos quase cento e vinte e cinco mil reais 
investidos naquela escola foram investimentos mal feitos pela administração do 
Prefeito Iura. Aqui na creche Pedro Rigo, no Jardim do Sol, que duzentos e trinta mil 
reais investidos na escola, ampliação de sala, benfeitorias, melhorias, foi um 
investimento mal feito. Na Escola Frei Wilson, ampliação, melhorias, adequações na 
escola, quase trezentos e cinquenta mil reais. Que o senhor fosse explicar pra aqueles 
pais, aqueles professores que o investimento da administração do Prefeito Iura 
fossem mal feitos. Isto pro senhor, Vereador Anderson. Já pro Vereador Jair Roy dizer 
aqui na semana passada de que, isso eu desafiei vocês, quando vocês tem o último 
espaço vocês não vem no grande expediente, de que Marau tem um financiamento 
de vinte anos. Eu tenho aqui os números e eu posso trazer pra vocês, posso mandar 
uma projeção que, somente na redução do contrato do lixo. E a aqui todos sabem 
bem como é a questão do lixo em Marau, quem era secretário, teve CPI nesta Casa. 
Devolveram setecentos e cinquenta mil reais. Somente a redução desse contrato, na 
programação dos próximos vinte anos, se continuar desta maneira, somente a 
redução de um contrato da prefeitura, nós pagamos todo o financiamento que vai ficar, 
o nosso e o de vocês. Isso que vocês têm que vir explicar. Agora se vê obras na 
cidade. O dinheiro aparece. O dinheiro não some pelos ralos. Agora o dinheiro é 
investido na sociedade, na comunidade. Tem retorno pro cidadão. As pessoas veem. 
É só caminhar pela cidade, nos quatro cantos, que as pessoas veem as 
transformações. E isso só acontece porque gestão, quem sabe lidar com dinheiro 
público, quem tem responsabilidade. E o Prefeito Iura tem demonstrado ser um líder 
que sabe trabalhar com o dinheiro, que sabe devolver pro cidadão. E eu desafio quem 
quer que seja, quem quer que seja, aonde for, de levantar qualquer questão em 
relação ao cuidado com o dinheiro público que o Prefeito Iura tem tido, o zelo, a 
responsabilidade, a honradez. Aqui não tem conchavo de gabinete, aqui não tem. Os 
tempos mudaram. Hoje se quer honestidade e retidão. O que se trata dentro de uma 
sala é o que se conversa lá na rua. O Prefeito Iura anda na rua de cabeça erguida, de 
cabeça erguida. Não precisa dobrar a esquina pra quem quer que seja. E vocês sabem 
do que eu estou falando. O cidadão sabe do que eu estou falando. E ali na frente vai 
dar   a resposta. Porque responsabilidade, competência, dinamismo, isto o prefeito 
tem. Prefeito Iura Kurtz tem de sobra. Está conduzindo nosso município de volta a ser 
protagonista na região, a ser exemplo de gestão. Sempre em frente. Obrigado, senhor 
Presidente. Era isso. Ótima semana a todos”. Conforme as normas regimentais, o 
senhor Presidente Zigomar Zanin declarou encerrados os trabalhos da Sessão 
ORDINÁRIA, dos quais foram lavrados os presentes ANAIS que, após lidos, serão 
assinados.  
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